
□本报记者 于文博

“我小时候因为小儿麻痹，左腿
留下了残疾，我就许下一个心愿：建
立一所学校，让所有和我一样的孩子
都能快乐成长！”从1998年至今，邱
新会致力于残疾儿童教育 22年，实
现了小时候的愿望。

郾城区特殊教育学校是邱新会
1998年创办的。作为校长，他十分
忙碌。除了日常工作，他还坚持每天
到班里转一转，听老师们讲课，并在
课后给老师们提建议。

如今的郾城区特殊教育学校已是

同类学校中的翘楚，但刚开始办学时
困难不少，比如教室小、没有学生。

“当时我骑着自行车到处招生，很多
次被当成骗子轰了出去，直到承诺教
不会不收费，才有两个聋儿家长愿意
让孩子来试一试。”邱新会顶着压
力，坚守着办学的初衷。

残疾儿童的教育，教学方法是个
大问题。邱新会不断探索、总结经验
教训，最终研究出一整套适合聋哑儿
童、智力障碍儿童和自闭症儿童学习
发音的方法。随着教学成果日益显
著，学校的学生越来越多。如今，该
校共有180名学生。

办学初始，邱新会和同事们主要
进行聋儿语训，但很快他们就发现了
问题：一些聋儿学会说话，到普通小
学学习时存在跟不上学习进度的情
况。当时，聋儿语训属于学前教育，
全省乃至全国都没有聋儿小学。为了

让孩子们有更好的学习环境，邱新会
多方奔走，最终办起了聋儿语训小学
班，教6岁以上聋儿小学语文、数学
等文化课程，并辅以舞蹈、美术课。

为让孩子们有一技之长，他在学
校开设特长班、技能培训班，并发起

“特殊儿童特长训练”“残障青年就业
行动”等多个助残志愿服务项目，并
先后5次获得团中央举办的中国青年
志愿服务项目大赛大奖。

杨川是名聋哑儿童。邱新会在教
杨川说话的同时，还联系志愿者教杨
川跳拉丁舞。14岁时，杨川获得河
南省体育舞蹈大赛冠军。如今，杨川
开了两个舞蹈班，成了小有名气的舞
蹈老师。

多年来，邱新会先后获得诸多荣
誉。面对奖杯、奖状，他说：“我只
是个普通教师，不是我成就了孩子
们，是孩子们成就了我。”
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□见习记者 党梦琦

“对资料上报不及时的问题，我
们立行立改，目前已经整改到位，并
确保不再出现类似的问题。”7月2日
上午，记者来到市发展和改革委员
会，对模拟测评中发现问题的整改情
况进行回访时，市发改委三级调研员
闫耀民告诉记者。

“我们诚恳接受批评。这说明我
们在创文工作中有漏洞，也存在薄弱
环节。接到市创文办的通报后，我们
立即组织召开党组会议，对创文工作

中存在的问题进行了认真分析研
究。”闫耀民说，造成此问题的原因
是资料报送机制不完善，有些部门报
送不及时，内容不够详细。

“通过这次通报，我们深刻认识
到，对资料报送问题重视程度不够、
投入不足。作为牵头部门，我们主动
协调各部门、县区的积极性不够，存
在一定的畏难情绪和等、靠思想。”闫
耀民表示，市发改委全面提高认识、
端正态度，第一时间行动起来，对承
担的创文任务再细化、再部署。成立
专班、明确专人，对存在问题进行整

改。加大协调力度，对涉及的多个部
门和单位，积极主动联系沟通。

“经过整改，市发改委 5月和 6
月的创文任务均按时完成。”闫耀民
说，在下一步的工作中，市发改委一
定会做好按照全市创文工作的统一安
排，建立完善的工作推进机制。强化
行业诚信建设，对标创文台账，督促
各单位按要求报送相关材料。同时加
快建设并完善部门间的协调沟通机制
和督导考核机制，形成创文工作合
力，确保圆满完成各项创建工作，为
我市创文工作做出应有的贡献。

确保资料上报不及时等问题不再发生

市发改委整改到位

77月月22日日，，团市委团市委、、市青年志愿者协会市青年志愿者协会志愿者志愿者，，看望看望
家庭困难的杨淑云家庭困难的杨淑云。。 本报记者 朱 红 摄

77月月22日日，，武警漯河支队勤务保障大队扶贫工作小组武警漯河支队勤务保障大队扶贫工作小组
官兵官兵，，到李集镇陈东村看望慰问困难群众到李集镇陈东村看望慰问困难群众。。 陈 梯 摄

本报讯（记者 姚晓晓） 各种纸
质废品及泡沫板堆得到处都是，散发
出刺鼻的气味；锈蚀的废旧金属把地
面染成铁锈色；几个废弃的油桶堆在
破旧的家具上面……7 月 2 日上午，
源汇区干河陈乡环保办联合市生态环
境局源汇分局，依法取缔了源汇区漳
江路附近的3家“散乱污”企业。

记者了解到，被查处的3家企业
是两家废旧物品回收站和一家废旧建
材回收站。在这3家企业，所有收来
的物品都是露天堆放，没有任何的防
污、治污设施，直接造成空气和土地
污染。

“这 3家企业不仅露天经营，还
存在无证经营、无环境影响报告书等

问题。前期已经给他们下过整改通
知，但这些企业一直没有整改。”干
河陈乡环保办工作人员李磊锋告诉记
者，他们已经对这些无任何审批手续
和污染防治设施的“散乱污”企业依
法采取断水断电、拆除设备、清除原
料等措施，并责令违规企业限期完成
拆除。

3家“散乱污”企业被取缔

邱新会：托起残疾儿童的梦

□文/图 见习记者 万天宇

“每天上下班开车经过这里都得小心翼
翼，两个大坑正好在路中间，严重影响出行安
全。”近日，市民魏女士给记者打来电话，称
市区漓江路与桐柏山路交叉口路面破损严重，
经常“坑”人。

7月 2日，记者来到漓江路与桐柏山路交
叉口，看到两处坑洼正好处于路中间，每个坑
洼大约半米宽、20厘米深。路过的车辆不得
不走 S形路线，避开这两个坑洼。“一遇下雨
天坑里就积满了水，熟悉路况的司机还好，不
熟悉路况的司机肯定被坑。”魏女士说。

记者就此采访了经济技术开发区公用事业
管理处的一名工作人员。这名工作人员说，他
们近期将对漓江路东段（燕山路至中山路）进
行维修，主要填补路面的坑洼。他们会尽快施
工，保障市民出行安全。

市区八一路与团结路交叉口东边市区八一路与团结路交叉口东边，，公共停公共停
车位被占用车位被占用。。 见习记者 万天宇 摄

本报讯（文/图 见习记者 何 爽） 近日，
有市民反映，海河路人行道上竟然有个插
座！昆仑社区工作人员发现后，立即进行处
理，消除安全隐患。

7月2日上午10点，记者来到海河路与舟
山路交叉口东边酒小九店铺门口，看到了这个
从地里“长”出来的插座。记者看到，这个插
座放置在盲道旁边，正在给电动车充电。

“这个插座连着酒小九店铺。一旦下雨非
常危险，存在严重的安全隐患。我们发现后第
一时间就赶过来了，现在已经与店主协调完
毕，店主表示会把插座线路断电，保证在安全
的情况下解决问题。”昆仑社居委工作人员芮
女士告诉记者。随后，在社区工作人员陪同
下，店主张先生先给插座断了电，接着挖开地
砖，移除了插座。

“只想着给电动车充电方便，没意识到存
在安全隐患。我会听从社区工作人员的建议，
今后用安全的方式给电动车充电。”张先生说。

线埋地里 连着店里

人行道“长”个插座

这段路太“坑”了


